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COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Le jeudi 10 novembre 2011, à 9 h 
Relais plein air 

 
PRÉSENCES : Madame Mireille Apollon, présidente et conseillère municipale 

Madame Denise Laferrière, conseillère municipale 

Monsieur Luc Angers, conseiller municipal 

 Madame Nicole Champagne, conseillère municipale 

 Madame Anick Fortin, agente à la Commission Gatineau, Ville en santé 

 Monsieur Gilles Desjardins, directeur adjoint par intérim, Service LSDC 

 Madame Josiane Plouffe, secrétaire 

 

 Madame Renée Amyot, CSSS de Gatineau 

 Madame Kathleen Barrette, STO 

Madame Monique Beaudoin, TROCAO 

Madame Guylaine Beaulieu, Centraide Outaouais 

Madame Pauline Fortin, Direction de la santé publique 

Monsieur François Grenier, Québec en forme (arrivé à 11 h 15) 

Monsieur Marcel Lalonde, Commissions scolaires de Gatineau 

Monsieur Karl Lavoie, Chambre de commerce 

Monsieur Daniel Leduc, Cégep de l’Outaouais 

Monsieur Pierre Legros, CRÉO – personne-ressource 

Madame Mychelle Vaive, OMH 

 

ABSENCES :  Madame Agathe Lalande, chef de la Division Qualité de vie et développement communautaire 

Monsieur Paul Nicole, Division Qualité de vie et développement communautaire – personne-

ressource 

 

Monsieur Guy Berthelotte, Service de police 

Madame Johanne Lauzon, CSSS de Papineau 

Monsieur Martin Robitaille, UQO 

 

INVITÉS : Monsieur Jean-Pierre Courteau 

 Monsieur Jacques Marleau 

 Madame Brigitte Pinard 

  

 TABLE DE CONCERT-ACTION 

 Madame Isabelle Boespflug 

 Madame Marisa Gutierrez 

 Madame Danielle Lanyi 

 Madame Marie-Pier Macameau 

  

PUBLIC :  Monsieur Gaétan A. Provencher 

 

 
 

1.  MOT DE BIENVENUE DE LA NOUVELLE PRÉSIDENTE 

 

La rencontre débute à 9 h 10. 

 

Madame Mireille Apollon souhaite la bienvenue à tous. Elle fait part de son engouement à travailler avec les 

membres de la Commission et elle est très fière de son nouveau poste de présidente. Elle remercie les membres 

élus et les membres partenaires pour leur précieuse collaboration au sein de la Commission. 
 

2.  ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Madame Kathleen Barrette demande d’ajouter un point à varia : SAAQ – Retour sur sa participation à une 

rencontre concernant la sécurité routière. 

 

Madame Monique Beaudoin propose l’adoption de l’ordre du jour et elle est appuyée par madame Pauline 

Fortin. 
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3.  TOUR DE TABLE – PRÉSENTATION DES MEMBRES 

 

Madame Mireille Apollon demande à chacun de se présenter. 

 

4.  ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 29 SEPTEMBRE 2011 

 

Monsieur Luc Angers propose l’adoption du procès-verbal du 29 septembre 2011 et il est appuyé par monsieur 

Daniel Leduc. 

 

5. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL DU 29 SEPTEMBRE 2011 
 

 5.1  Transport 

  5.1.1  Dépôt du rapport final « Analyse préalable à l’élaboration du plan de transport et de mobilité  

     active » 

 

Madame Anick Fortin distribue l’Étude documentaire préalable à l’élaboration du plan de transport 

et de mobilité active. Elle informe les membres que le rapport sera acheminé au Service de 

l’urbanisme et du développement durable de la Ville dans le but d’alimenter le contenu du plan de 

transport. Elle demande s’il y a des commentaires. 

 

Madame Denise Laferrière propose le dépôt du rapport au Service de l’urbanisme et du 

développement durable de la Ville et elle est appuyée de monsieur Karl Lavoie. 

 

  5.1.2  Analyse des besoins de transport pour les personnes socio économiquement vulnérables 

 

Madame Anick Fortin informe les membres que, suite à la demande de monsieur Carol Hébert, 

responsable de la section transport au Service de l’urbanisme et du développement durable, 

concernant les besoins en matière de transport, en période hors pointe, pour les personnes vulnérables 

socialement et/ou économiquement, le Service des loisirs, des sports et du développement des 

communautés a procédé à l’embauche d’un consultant afin de réaliser une analyse de besoins. 

 

L’objectif de cette démarche est d’obtenir la perception des intervenants du milieu œuvrant auprès de 

la clientèle vulnérable afin d’obtenir un meilleur portrait des besoins de transport en période hors 

pointe, et ce, en vue d’élaborer des pistes de solutions avec la collaboration des organismes du milieu. 

La consultation sera réalisée en décembre et le rapport sera présenté aux membres en janvier 2012. 

 

 5.2  Plan de lutte contre la pauvreté 

Monsieur Pierre Legros informe les gens que l’adoption du Plan de lutte contre la pauvreté par le conseil 

d’administration de la CRÉO prévue le 5 décembre prochain sera reportée à la réunion du 13 février 2012. 

Le comité régional de coordination de lutte contre la pauvreté s’est réuni pour la première fois cette 

semaine. Les membres ont discuté de la mise en œuvre du Plan et de la répartition budgétaire, soit 3,8 

millions de dollars sur 3 ans.  

 

Monsieur Karl Lavoie demande s’il y a des gens du milieu des affaires dans le comité. Monsieur Pierre 

Legros l’informe que la représentation au comité a été adoptée par le conseil d’administration selon une 

représentation par territoire et par problématiques de pauvreté. La Chambre de commerce sera invitée lors 

des consultations élargies. 
 

 5.3  Nouveaux mandats de la Commission 

Madame Mireille Apollon informe les membres que le mandat de la Commission a été élargi. La 

Commission analysera les enjeux et préoccupations du Comité sur l’accessibilité universelle et du Comité 

sur la famille, verra à la mise en œuvre de la Politique de développement social et acheminera au conseil 

municipal les recommandations des enjeux retenus. Madame Apollon précise qu’un conseiller sera élu pour 

siéger sur ces deux comités. 

 

Monsieur Gilles Desjardins ajoute que le but n’est pas d’enlever le pouvoir des membres de ces 2 comités et 

qu’en 2012, les sujets des 2 comités et du développement social vont être ajoutés à l’ordre du jour afin de 

faciliter l’échange d’information. 

 

Madame Anick Fortin mentionne qu’en 2012, une réflexion sera nécessaire afin d’identifier les enjeux qui 

seront traités à la Commission. Elle spécifie également que des mesures seront mises en place afin de 

faciliter l’échange d’information ainsi que l’arrimage entre les comités et la Commission. Elle informe les 

membres qu’une rencontre supplémentaire a dû être ajoutée au calendrier 2012 afin de permettre à la 

Commission de répondre à son nouveau mandat. 

 

Monsieur Karl Lavoie souhaite pouvoir connaître le mandat de la Commission. Monsieur Gilles Desjardins 

et madame Anick Fortin lui répondent que le projet de résolution, qui a été présenté au conseil municipal, a 

dû être modifié, donc dès que tout sera entériné par le conseil municipal, les membres en seront informés.  

 

Madame Pauline Fortin demande si c’est possible d’avoir une vision d’ensemble. Madame Anick Fortin 

mentionne que lors d’une rencontre de la Commission, les enjeux et plans d’action des comités ainsi que 

ceux déjà amorcés par la Commission seront présentés aux membres.  
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Madame Denise Laferrière ajoute qu’il est important de travailler tous ensemble afin d’arriver à une opinion 

commune.  

 

Madame Pauline Fortin a des préoccupations quant à l’absence d’un représentant du CSSS qui n’a plus de 

siège au Comité sur l’accessibilité universelle. Elle suggère de revoir la composition des membres. Madame 

Anick Fortin l’informe que la composition des membres est actuellement en révision et que la Commission 

Gatineau, Ville en santé sera informée de la composition des deux comités et nous pourrons en discuter à ce 

moment. 

 

6.  DÉVELOPPEMENT SOCIAL 

 

Madame Renée Amyot et madame Pauline Fortin informent les membres que chaque partenaire impliqué dans 

l’élaboration du portrait des communautés est responsable de la diffusion des résultats dans leur organisation. 

Cette diffusion est en cours actuellement. Ensuite, une réflexion sera faite, entre les partenaires impliqués, afin 

de clarifier quels seront les moyens de diffusion préconisés pour le grand public. 

 

Monsieur Gilles Desjardins mentionne que le Service des loisirs travaille actuellement à l’embauche de 

ressources humaines, soit le poste de responsable et des 4 agents de développement. Ils sont à l’étape d’épurer 

les curriculum vitae pour les responsables et à l’étape de déterminer la classification pour les agents de 

développement. La mise en œuvre de la Politique et du Cadre est prévue pour février ou mars 2012. 

 

À titre d’information, madame Anick Fortin remet aux membres une copie du Profil démographique et socio-

économique, volume 1, cahier 1 : Portrait de Gatineau en fonction des villages urbains. D’autres volumes 

traitant de thèmes spécifiques, tel le logement, seront publiés sous peu. 

 

PAUSE DE 10 H 35 À 10 H 45 

 

7. PORTRAIT DE SANTÉ – PRÉSENTATION DE MONSIEUR JEAN-PIERRE COURTEAU 

 

Madame Anick Fortin remercie les membres de la Table Concert-Action de leur présence pour la présentation 

du portrait de santé. Elle présente monsieur Jean-Pierre Courteau, médecin spécialiste en santé publique. 

 

Monsieur Jean-Pierre Courteau prend la parole et informe les membres que la présentation sera acheminée par 

courriel. 

 

Madame Anick Fortin informe les membres qu’une réflexion en lien avec les actions liées aux résultats du 

portrait de santé et les actions à mettre en place en lien avec les saines habitudes de vie (PAG) en tenant compte 

du mandat de la Commission ainsi que du mandat de la Table Concert-Action est à faire en 2012 afin de bien 

arrimer les actions et clarifier le mandat de ces deux Tables. 

 

8. ÉCHANGES ET DISCUSSION 

 

Monsieur Gaétan A. Provencher informe les membres que le nombre de cyclistes au Québec a augmenté de 

seulement 4 % en 5 ans et qu’il y a une baisse de l’utilisation du vélo par les jeunes. 

 

9. CALENDRIER 2012 

 

Madame Anick Fortin informe les membres que la proposition de dates pour le calendrier 2012 sera acheminée 

par courriel aux membres afin de déterminer s’il n’y a pas de conflits majeurs avec leurs agendas. 

 

10. PAROLE AUX MEMBRES 

 

Aucun sujet apporté. 

 

11. VARIA 

 

11.1  SAAQ – Retour sur la rencontre sur la sécurité routière (Madame Kathleen Barrette) 

 

 Faute de temps, madame Kathleen Barrette enverra ses commentaires par courriel aux membres. 

 

12. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Monsieur Karl Lavoie propose la levée de l’assemblée et est appuyé par madame Nicole Champagne. 

 

La réunion se termine à 12 h 15. 

 

Rédaction du procès-verbal Signature de la présidente de la Commission 

 

____________________________________ ____________________________________ 

Madame Priscillia Levac pour Josiane Plouffe Madame Mireille Apollon 

Secrétaire Présidente 


